
ÉCOLE INTERNATIONALE DE MONTRÉAL 
Conseil d'établissement 2022-2023 

 
LIEU : Virtuel 
DATE :   Le mercredi 10 mai 2023 
       

PROCÈS-VERBAL 
 

 
1. Ouverture de la séance 19 :03 

 
Mme Sophie Martin, vice-présidente du CÉ, remplace M. Justin Leroux, président, qui 
est absent ce soir. 
 
2. Présentation de la nouvelle direction et mot de bienvenue  

 
Tour de table pour présenter les membres du CÉ. 
Mme Kim Marleau, nouvelle directrice de l’EIM, se présente également. Elle se dit très heureuse 
d’être parmi nous, et prête à collaborer. Le CÉ lui souhaite la bienvenue. 
 
Il n’y a pas eu de rencontre au mois d’avril suite à des enjeux météorologiques et au départ de 
M. Claude. 

 
3. Lecture et adoption de l'ordre du jour  
 
Lecture de l’ordre du jour. Proposition de traiter le point 14 tout de suite puisque les 
représentants du CSSDM viennent nous faire une présentation. 
Proposé par M. Desalliers  

Appuyé par Mme Vidal 
 
14. Report de la délocalisation de l’école primaire (présence de représentants du service de 
l’Organisation scolaire du CSSDM)  
 
M. Desjardins (CSSDM) rappelle être venu au CÉ en 2022 pour proposer les sites de 
délocalisation envisagés. Avait suivi un accord pour déménager l’EIMP à l’Annexe Prud’homme 
en 2022, mais le déménagement a été reporté car le site n’était pas prêt. L’Annexe Prud’homme 
ne sera finalement pas prête pour la rentrée 2023 non plus. 
Un choix de recommandations est présenté au CÉ : le déménagement sur Prud’homme peut se 
faire aux fêtes 2023-24, soit à la rentrée 2024. La décision finale reviendra au CA du CSSDM. 
- L’Assemblée générale prévue pour communiquer l’information aux parents est donc 

repoussée à l’automne. 
- Ce sera un plus petit déménagement que dans d’autres scénarios similaires, car on apporte 

peu de choses (tout sera neuf et livré sur place). 
- Les parents seront avisés dans les prochains jours que le déménagement est reporté. 
 
M. Gagnon (CSSDM) présente une mise à jour de l’avancement des travaux sur Prud’homme. Il y 
a eu beaucoup de retard dans la livraison de matériaux, et de la difficulté à trouver de la main 



d’œuvre. À l’origine, les travaux devaient finir en 2021, mais la Covid a beaucoup compliqué les 
choses. On a déjà les meubles. Tous les matériaux sont rendus sur le chantier. L’escalier central 
(le cœur du projet) avance bien. L’intérieur progresse bien, mais c’est au niveau de 
l’aménagement extérieur que c’est lent. Le CSSDM doit toujours finaliser l’entente avec le 
Centre McKay pour l’utilisation de leur cour, mais il y a entente de principe. 
 
Mme Marleau : l’équipe-école de l’EIMP a été rencontrée ce matin et pourra répondre à 
certaines questions. 
M. Desalliers : Merci pour la présentation. Pour nous, c’est plus compliqué de déménager 
l’hiver, et il y a des travaux sur la rue Prud’homme. Je suis en faveur d’un déménagement à la 
rentrée 2024. 
 
Mme Vidal : tout le personnel veut majoritairement attendre à la rentrée 2024. Il y a toutefois 
des inquiétudes à rester dans le bâtiment de la rue Coolbrook. 
 
Mme Marleau : confirme que l’école est sécuritaire pour un an de plus.  
 
Mme Kafrouni (CSSDM) précise que les trous effectués dans les murs et plafonds sont des 
percées exploratoires et ne représentent aucun danger. 
 
Mme Neira : Nous aimons mieux attendre, surtout s’il y a des enjeux d’amiante, plomb, sécurité 
au nouveau bâtiment. 
 
M. Desjardins (CSSDM) : Si l’EIM n’était pas sécuritaire, l’école aurait été délocalisée plus tôt. Il y 
avait d’autres options sur la table. 
 
M. Desalliers : a eu une discussion appeler M. Desjardins qui l’a beaucoup rassuré. Il y a un peu 
d’amiante dans les murs mais ça a bien été recouvert par du plastique. L’été prochain des 
protections plus solides seront mises en place. 
 
Mme Bejaoui : merci pour la présentation. Merci aussi pour les efforts afin de trouver une 
solution pour la cour à l’annexe Prudhomme. Préfère le déménagement à la rentrée 2024. 
 
Les représentants du CSSDM quittent afin de laisser les membres du CÉ discuter en eux. Une 
recommandation finale leur sera transmise plus tard. 
 
4. Période réservée au public  
 
M. Khoury vient nous présenter sa situation : il partira en poste à l’étranger dans 2 ans, avec sa 
famille. Son garçon est à l’EIMP et sera en sixième année à ce moment. Le critère 5 des critères 
d’admission à l’EIMS lui permettait de passer en secondaire 1 sans examen d’admission suite à 
un voyage familial culturel en 6ème année. Le retrait possible de ce critère a un gros impact sur sa 
famille puisqu’il est possible que son garçon ne puisse jamais aller rejoindre ses pairs à l’EIMS. 
 
Mme Paulin : le CPEPE s’est prononcé contre de possibles modifications aux politiques et 
critères d’admission à l’EIMS. 
 



Mme Marleau : Je suis présentement en train d’étudier les critères d’admission puisque je ne 
suis pas encore familière avec ceux-ci. Je vais étudier le dossier de M. Khoury. Je suis réceptive 
aux cas particuliers, mais je n’ai pas encore pris de décision. 
 
Mme Tremblay : Merci M. Khoury, nous ferons un suivi avec vous. 
 
5. Lecture, adoption du procès-verbal de la séance du 22 février et suivis  
 
Adoption proposée par M. Desalliers 
Appuyée par Mme Martin. 
 
6. Confirmation de l’absence de conflit d’intérêt 
 
N/A 
 
7. Conseil étudiant 
 
Bill Xu 
Journée thématique :  le 23 mai serait une journée Tout sauf un sac. 
Le but est de transporter ses effets personnels dans quelque chose d’autre qu’un sac à dos.  
Madame Béjaoui :  Quelles sont les intentions derrière cette journée thématique? 
Est-ce dire que les sacs sont trop lourds? Ou écoresponsable?  
Bill :  c’est pour sensibiliser aux problèmes de sacs lourds, mais c’est surtout pour le plaisir. 
Mme Ahmed : et s’il manque des manuels ou effets scolaires? 
Bill : cela compte comme un oubli de matériel régulier. 
Mme Bélanger : Le CÉ ne sera pas présent pour encadrer les jeunes lors de cette journée, cela 
est du ressort de l’équipe-école, mais cela reste une belle initiative visant à favoriser la créativité 
chez nos jeunes! 
Mme Marleau : Il faudrait peut-être encadrer un peu plus l’activité, mais c’est bien de valoriser 
l’élan créatif. 
 
Proposé par: Mme Bélanger 
Appuyé par : Mme Ahmed 
 
Sophie Fan  
L’été est là et il fait très chaud en classe. Nous aimerions faire une demande pour avoir deux 
ventilateurs par classe. 
Mme Marleau : nous sommes en train de faire l’inventaire et nous pouvons vous assurer qu’il y 
en aura au moins un par classe. 
Mme Bélanger : il pourrait être intéressant de faire appel à la communauté pour savoir si 
certains peuvent donner des ventilateurs en bon état. 
Mme Paulin : malheureusement, ça prend des ventilateurs industriels car les ventilateurs 
domestiques ne sont pas assez forts. 
Sophie : nous demandons deux par classe parce que sinon le vent est juste à l’avant et c’est très 
pénible pour ceux assis à l’arrière. 
Mme Bejaoui : comment passer le message au CSSDM? 
Mme Marleau : On commence par faire l’inventaire pour connaitre nos besoins. Mais on entend 
bien le message : il fait très chaud! Nous ferons un suivi. 



 
    
8. Fondation 
 
Mme Marleau a rencontré les membres de la fondation aujourd’hui. Ils ont parlé des différents 
projets en cours : 

1) Les hoodies/kangourous :  les vendre/porter en classe  
2) Un groupe d’enseignants a fait des demandes de livres pour la bibliothèque et une 

demande de portable.  
Mme Marleau est très ouverte à la collaboration. 

 
 
DÉCISION          
 
9.    Activités éducatives, culturelles ou sportives  

 
9.1 Service de garde : calendrier 2023-2024 des activités lors des journées 
pédagogiques 
 

M. Desalliers : Tout est plus cher, les prix ont doublé et il est très difficile d’avoir des autobus. 
D’habitude nous avons 7 sorties à l’extérieur de l’école, mais c’est trop cher. Alors l’an prochain, 
il y aura deux sorties à l’extérieur et cinq activités à l’école. Nous avons écouté les parents. 
 
Mme Traversy : qu’est-ce qui se passe quand il y a une activité à l’école, et que ces élèves ne 
peuvent pas participer (ex : coûts trop élevés)? Est-ce qu’il y aura un groupe à part (à 11$)? 
 
M. Desalliers : Oui, il y a une classe à part qui ne participe pas à l’activité. Mais dans les faits, 
c’est du cas par cas et on essaie toujours de trouver un moyen pour que les élèves puissent aussi 
participer. 
 
Proposé par Mme Sergeri 
Appuyé par Mme Ahmed 

 
9.2 ÉIM primaire 
 

Mme Marleau : tout à déjà été approuvé.  
Le 12 mai, il y aura un tournage pour le site Web du CSSDM. L’approbation des parents 
concernés a déjà été reçue. 

 
9.3 ÉIM secondaire : Bal du printemps (28 avril), Journée verte (25 mai), gala méritas, 
remise de diplômes, bal de finissants, voyage des finissants en Europe (semaine de 
relâche 2024) 
 

Il y aura la Journée verte le 25 mai prochain. Différentes activités seront offertes, dont le vélo, 
arbre en arbre et le volleyball. Les coûts vont de 10 à 35 $. La journée se tiendra seulement s’il y 
a assez d’inscription.  
 



Le voyage des finissants aura lieu pendant la semaine de relâche de 2024, à Paris et Barcelone. Il 
y a de 25 à 28 inscrit pour le moment. Le voyage coûtera environ 4000 $. M. Quesnelle est le 
professeur-organisateur. 
 
Sophie Fan : Le 15 mai sera la semaine du bien-être. De la méditation et des activités relaxantes 
seront offertes sur l’heure du dîner.  
 
Proposé par Mme Vidal.  
Appuyé par Mme Traversy. 

 
10.  Levées de fonds  
 
Déjà discuté précédemment 
 
11.  Approbation de l’utilisation des locaux de: 

11.1 L’ÉIM-Primaire : N/A 
11.2 L’ÉIM-Secondaire : Une classe a été réservée le 15 juin pour fêter le départ à la 

retraite de certains professeurs et employés de l’EIMS.  
 
Proposé par Mme Bélanger  
Appuyé par Mme Sergerie 
 
12. Processus d’admission 2024-2025  
 
Point remis à la prochaine rencontre 
 
13. Modification au calendrier secondaire : examen ministériel de français 2e secondaire (17 

mai), de français 5e secondaire (4 mai) et d’anglais 5e secondaire (1er juin) 
 
Mme Paulin explique que cet examen a été annoncé après le calendrier des examens remis en 
début d’année. Puisque les élèves partent souvent tout de suite après l’examen et qu’ils ne 
retournent pas en classe, c’est sur ce point que le CÉ doit se prononcer. 
 
Proposé par Mme Vidal  
Appuyé par M. Desalliers 
 
 
CONSULTATION/ DISCUSSION  

14. Report de la délocalisation de l’école primaire (présence de représentants du service de 
l’Organisation scolaire du CSSDM)  

Discussion sur l’avis de délocalisation à remettre au CSSDM 
 
Mme Bélanger : l’équipe-école préfère un déménagement à la rentrée 2024. Ils connaissent 
mieux la situation et la gestion de leurs élèves. Se prononce en faveur d’un déménagement en 
2024. De toute façon les travaux sur Prud’homme ne seront probablement pas finis aux fêtes 
2023. 



 
Avis unanime :  tous les membres du CÉ préfèrent le déménagement à la rentrée 2024. 
        
15. Dossiers des comités  

15.1 Communications internes 
 

Les procès-verbaux ne sont pas sur le site Web de l’école. 
 
L’envoi des Info-parents par Mme Gray au primaire était très appréciée des parents.  
Mme Marleau indique d’aller voir le site Web de l’école où elle publie des communications aux 
parents. Elle enverra un courriel aux parents avec le lien vers le site. 
 
Mme Bejaoui : La communication difficile entre les professeurs et les parents au secondaire car 
les professeurs ne s’identifient pas. Dans certains cas, des parents ont plusieurs enfants à 
l’école, qui ont chacun plusieurs professeurs, et ça devient rapidement très confus. 
Mme Paulin avise qu’elle fera le message aux professeurs. 

 
      
INFORMATION    
 
16.  Poste à combler au sein de notre conseil d’administration 
 
Mme Marleau fait le message du CSSDM que le Conseil d’administration cherche des parents. 
 
17. Calendrier scolaire 23-24  
 
Assemblée générale : 12 septembre 2024 
 
Présentation des propositions de calendriers au primaire et au secondaire. Nous savons que la 
rentrée se fera le 18 août (pour les deux) et que les portes ouvertes seront le 13 octobre au 
primaire et le 30 septembre au secondaire. 
 
18. Plan d’effectifs 23-24 
 
Les tableaux suivants sont présentés : 



 
 

 
 
 



Mme Tremblay : ces postes sont-ils déjà comblés? 
Mme Marleau : des gens sont déjà dans ces postes – ceux qui restent iront à l’affichage 
Mme Paulin : cette année à l’EIMS il y avait le budget pour deux orthopédagogues et on en a 
trouvé aucun. 
 
Mme Bélanger : s’agit-il d’argent neuf? 
Mme Marleau : non, c’est d’après le prévisions budgétaires, pas basé sur l’argent qu’on reçoit. 
 
 
19. Projet éducatif  
Il y a consultation sur le Plan d’engagement vers la réussite. Mme Bélanger s’offre pour envoyer 
un document de discussion à tous comme base de réponse. Si on, on tiendra une rencontre 
extraordinaire. 
https://www.cssdm.gouv.qc.ca/wp-content/uploads/PPT_PEVR_3eConsultation_CE.pdf 
 
20. Comité des usagers du service de garde :  N/A 
 
21. Comité de parents CSSDM  
 
Mme Bélanger raconte comment s’est déroulée la consultation sur le PVER au Comité de 
Parents. Le sentiment général est toujours qu’il est inefficace de séparer les cibles et les moyens 
pour atteindre les cibles. Beaux échanges entre les parents. 
 
22.  Vie de l’école  
 
Mme Bélanger : Bravo aux 6eme année pour une superbe Expo. Quelle réussite! 
 
M. Sardi :  
1) bravo pour la transition de direction qui s’est très bien faite. Bravo aussi à Mme Cossette. 
2) La convention collective des professeurs est échue et plusieurs points sont en négociation 
(valorisation de la profession, avantages sociaux, salaires, composition des classes, etc.). M. 
Sardi demandera l’appui formel du CÉ à la prochaine rencontre. 
 
  
VARIA   
        
26.  Date de la prochaine rencontre :  7 juin en présentiel 
 
27.  Levée de la séance : 21 :16 
 
 
 
 
Présences : 
 
Émilie Bélanger, parent du primaire  
Katerine Tremblay, parent du primaire  
Marwa Ahmed, parent du secondaire  

https://www.cssdm.gouv.qc.ca/wp-content/uploads/PPT_PEVR_3eConsultation_CE.pdf


Sophie Traversy, parent du secondaire  
Sophie Martin, parent primaire (substitut) 
Samia Bejaoui, parent secondaire  
Marie Paulin, enseignant au secondaire  
Michel Sardi, enseignant au secondaire  
Dina Sergerie, enseignant au primaire  
Danya Vidal, enseignante au primaire  
Robert Desalliers, représentant du service de garde  
Soledad Neira, psychoéducatrice primaire et secondaire  
Sophie Fan, élève EIMS 
Bill Xy, élève EIMS 
Kim Marleau, Directrice 
 
Intervenants : 
Marc Gagnon (CSSDM) 
Mathieu Desjardins (CSSDM) 
Carla Kafrouni (CSSDM) 
Rabih Khoury, parent 


